
令和 6年度 高校生議会 提案発表報告

協議テーマ

生活安全

現状の問題点や課題

① 無施錠による自転車の窃盗の多発

本年１０月までの犯罪事件は４４０件で内窃盗件数は 308件。その中で自転車の窃盗

は 157 件で刑法犯の約 40％と高い比率。さらに内 67％が無施錠であるという実態。

② 不審者の声掛けの多いことや、鍵の閉め忘れ等による住宅侵入が多発、また自転車利

用においてヘルメットの利用率が低い、また、自転車のための道路整備も進んでいな

いため通学時間帯に接触事故が頻発している。

提案・期待される効果

効果 無施錠による自転車窃盗件数の減少。

窃盗防止のためのポスターを掲示し予防意識を高める。

効果 費用が少額で、多くの人に自転車の窃盗が頻発している事実を周知できる。

効果 防犯を自分事として考え、自分でできる防犯活動の推進、犯罪の未然防止につ

ながる。交通ルールの理解が高まり安全意識が向上。
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協議テーマ

生活安全 ・知立の防災 ・防災士の取得率のUP について」

現状の問題点や課題

〇知立の防災

(１)避難所の環境問題 (寒さや暑さ ・感染症のリスク ・プライバシーの確保)

(２)災害時の帰宅困難者の問題 (帰宅困難者のための施設確保の対策が確立していない)

(３)水の供給問題 (応急給水拠点はあるが給水拠点が少ない)

(４)倒壊に対して比較的安心 (所々、20％～40％の確率で全壊や焼失の恐れあり)

〇防災士の取得率UP について

(１)防災に対する意識が低い

(２)被災した際にまとめられる人が少ない

(３)防災士が少ない(知立市の 0.16％) ・取得費用が高い (63800 円 補助金額 15000 円)

提案・期待される効果

〇知立の防災

(1)避難所の環境

・小中高の体育館にエアコンの設置

・プライベートルームテントの設置

・感染対策グッズを用意

(2)帰宅困難者対策

・むやみに移動や帰宅を開始しない

・外出先で一時的に滞留することになった人のための施設確保

(3)水の供給問題

・備蓄しておく水の量を増やすことが必要 3L×家族分

市民に知らせるための機会を増やすことが必要

〇防災士取得率UP について

・防災士取得者を増やす

高校生の防災士免許取得資金の免除



◎災害時、市民の安心・安全の確保

◎若者の防災意識の向上
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 協議テーマ

 「知立市の観光振興」〇情報発信方法の改善案 

          〇遍照院の縁日について

 現状の問題点や課題

 〇情報発信方法の改善案 

 ・｛現状の観光 HP｝…文字ばかりで魅力がない。ポスターも含め見る機会がない。 

  １．若者の目に留まるようにするため、SNS（インスタ TikTok など）を積極的に活用。 

  ２．動画の方が印象に残る。HP もイラストを使用し見やすく分かり易い方法。 

 

〇遍照院の縁日について 

 ・｛現状の遍照院縁日｝…賑わっていない。 

  １．食べ物の提供で縁日を賑やかに「マコモダケの活用」 

  ２．縁日の存在を若者に PR する「流行を取り入れたデザインを学校へチラシ配布」

 提案・期待される効果

 〇情報発信方法の改善案 

 ・今時の若い人たちの目線に立って動画を使うといい。年齢層に合わせた PR 方法。 

 ・動画観光案内は文字より見やすくて斬新なアイディアで分かり易い。 

 ・若い人が積極的に SNS（インスタ TikTok など）を活用することで観光振興につながる。 

 

〇遍照院の縁日について 

 ・マコモダケ料理を無料で提供することで、マコモダケの知名度アップにもつながる。 

 ・魅力あるチラシを配布することで市外在住の学生にも在住の知立の観光を知ってもらえる。
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協議テーマ

 
まちづくり

 
現状の問題点や課題

 ・市の中心部に市民、高校生が集まれる空間が無い。 

・駅前地区に、多くの市民が集まれる、色々な機能を持つ空間が必要である。 

・防災対策の拠点としても活用できることも併せて持てる空間があればよい。高校生が自

習できる空間も知立市には少ない。知立駅前利用者が街に立ち寄るきっかけになるものが

必要である。

 
提案・期待される効果

 知立駅近くに「まきまきステーション」を作る。内容は、あんまきパークを作り、親子

あんまきなどあんまきの可能性を追求する。スタートアップ企業の誘致に使う。起きる可

能性が高い「東南海地震」などに対応する、防災拠点として機能も併せ持つようにする。

駅近くの魅力ある空間は、駅に来る人が立ち寄り知立市の宣伝にもなり、知立市の魅了と

なり、住みたい街になる可能性がある。高校生にとっては、自習できる空間が少ないから、

利用できると有難い。高校生はボランテア活動に参加する窓口にもなる。 

 話し合いでは出なかったが、市民の文化活動にも貢献できるかも知れない。観光センタ

ーの役割も果たす可能性もある。
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協議テーマ

 
 ◆知立駅周辺に交流の場を

 
現状の問題点や課題

 ◆知立駅周辺に無料で学習できる場所がない。 

・図書館やお寺（遍照院）に学習スペースはあるが、駅から遠い。 

・駅の近くに会議等ができる場所はあるが、有料である。

 
提案・期待される効果

 ◆提案 

・知立駅前に誰でも自由に使える交流の場を 

（学習スペース、イベントスペース、ボランティアスペース、会議室、 

コワーキングスペース等）  

◆期待される効果 

・利用者が知立駅で降り駅周辺に人が増えることで、飲食店などの需要が高まる。 

・飲食店などの需要が高まれば、駅周辺に出店する店が増え、知立市にとどまる 

人が増える。 

・知立市全体が活性化することで、定住する人が増え税収のアップが期待できる。 

・長期的にみて、知立市に好影響をもたらす。
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あんまきフェアー

 
現状の問題点や課題

 
あんまきは知立市の名物だが 

あんまきの店は駅から遠く、市外ではまだ知名度が低い 

知立市名物あんまきを広め、人々の交流を広げる

 
提案・期待される効果

 
知立駅前のちりゅっぴの庭で、あんまきの食べ比べや手作り体験などのイベントを行う 

期待できる効果 

◆知立市名物のあんまきをより多くの人に知ってもらえる 

◆あんまきを通じて人と人とのつながりや交流が生まれる 

◆知立駅で下車する人が増え、駅周辺を中心に知立市の活性化を図ることができる


